

Fecha: 23/11/2024 Vpe: \$1.120.860 Vpe pág: \$1.350.400

\$1.120.860 Tirada: \$1.350.400 Difusión: \$1.350.400 Ocupación:

Audiencia

14.000 3.600 3.600

83%

Sección: Frecuencia:

NACIONAL DIARIO



Pág: 5

Región del Biobío decide su futuro: Giacaman y Navarro se enfrentan en segunda vuelta

Vpe portada

Juvenal Rivera S. prensa@latribuna.cl

La Tribuna

na papeleta, dos opciones, una sola decisión. Así será la votación de este domingo, cuando los ciudadanos del Biobío deberán escoger entre Sergio Giacaman y Alejandro Navarropara liderar la región en reemplazo de Rodrigo Díaz.

Esta segunda vuelta de gobernadores regionales se llevará a cabo mañana 24 de noviembre, en un contexto de alta expectativa política y social, tomando en cuenta que en otras 10 regiones del país se vivirá un proceso similar.

A diferencia de las recientes elecciones, esta vez no habrá varias papaletas de colores diferentes con una infinidad de nombres, sino que una sola con dos opciones.

En la primera vuelta, Sergio Giacaman, exintendente y representante de Chile Vamos, se consolidó como la primera mayoría con un 24,6% de los votos (231.407 sufragios). Por su parte, Alejandro Navarro, exsenador y líder de un proyecto político independiente, respaldado por sectores del oficialismo, alcanzó un 19,27% (181.314 votos). Ambos avanzaron al balotaje tras superar a candidatos de menor votación y en medio de una alta dispersión de preferencias.

Giacaman ha centrado su campaña en destacar su experiencia en roles administratiEste domingo, la ciudadanía elegirá entre las visiones de desarrollo del exintendente Sergio Giacaman y el exsenador Alejandro Navarro, en una elección marcada por los desafíos de la descentralización y la participación electoral.



EL MECANISMO DEL BALOTAJE de volverá a utilizar para dirimir quién será gobernador regional de Biobío

vos y de gestión regional. Según afirmó, su objetivo es diseñar políticas inclusivas que atiendan la diversidad de las tres provincias que conforman el Biobío: Concepción, Arauco y Biobío. "La región es muy diversa, y eso requiere estar presente, escuchar sensibilidades y traducirlas en propuestas claras", señaló en una reciente entrevista.

Navarro, en tanto, ha puesto énfasis en su trayectoria parlamentaria, posicionándose como una alternativa centrada en la lucha contra el centralismo, el fortalecimiento de las organizaciones sociales y un enfoque en materias económicas y ambientales. El candidato también ha insistido en la necesidad de generar una gobernanza que promueva la justicia social, planteando crear la comuna de Päillihue.

CONTEXTO Y ANTECEDENTES

Este balotaje se realiza bajo la estructura de gobernanza regional instaurada en Chile desde 2021, cuando las primeras elecciones de gobernadores dieron como ganador a Rodrigo Díaz, quien en esa oportunidad se impuso con el 71% de los votos a Flor Weisse en la segunda vuelta. La elección marcó un hito en la descentralización administrativa del país.

La Región del Biobío, con sus más de dos millones de habitantes, enfrenta desafíos urgentes, como la reactivación económica tras la pandemia y el cierre de la siderúrgica Huachipato, la seguridad pública y el desarrollo territorial sostenible. Tanto

Giacaman como Navarro han señalado estos temas como prioritarios en sus programas, aunque con enfoques diferenciados.

PROYECCIONES Y PARTICIPACIÓN

El resultado de esta elección dependerá en gran medida de la capacidad de ambos candidatos para movilizar a los votantes que en primera vuelta respaldaron a otras opciones o se abstuvieron. La participación electoral, que históricamente ha sido baja en segundas vueltas de este tipo, será crucial para legitimar al próximo gobernador regional, tomando en cuenta que ahora el voto es obligatorio.

La elección también pondrá a prueba la influencia de los partidos tradicionales frente a proyectos más personalistas o independientes, una dinámica que se ha intensificado en el Biobío y otras regiones del país.



Alejandro Navarro.



Sergio Giacaman.